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RESENHA DA REUNIÃO DE 21 DE DEZEMBRO DE 2023 

 
Ponto um - Informações.  

i) O docente Manuel Rodrigues foi substituído pelo docente Júlio Silva; 

ii) No dia 12 de dezembro decorreu a eleição dos representantes dos alunos para o Conselho Geral para o biénio 2023-

2025. Foi eleito como representante dos Cursos Científico-Humanísticos o aluno André Marinho e eleita como 

representante dos Cursos Profissionais a aluna Ana Pinto; 

iii)  A presidente da direção da Associação de Pais e Encarregados de Educação encontra-se ausente por motivos 

familiares desde o início do ano letivo, pelo que não foi possível abrir o processo de eleição dos representantes dos 

encarregados de educação para o Conselho Geral para o biénio 2023-2025, que decorrerá no início do segundo 

período;   

iv) Os projetos nacionais e europeus em funcionamento na escola:  

1 - Programa Eco-Escolas – A ser trabalhado no âmbito do Grupo de Projetos de Desenvolvimento Educativo 

(GPDE) – A Escola continua a ser uma das escolas do concelho de Guimarães a quem foi atribuído o galardão Eco-

Escolas devido ao trabalho desenvolvido no ano letivo anterior, coordenado pela colega Gisela Freitas com a 

colaboração da colega Elizabeth Mendes;  

2 - Educação para a Saúde – A coordenadora de Educação para a Saúde, Frederica Sampaio, voltou a apresentar a 

candidatura da escola, e foi-nos novamente atribuído o Selo Escola Saudável, nível Avançado, 2023/2025. A entrega 

do Selo realizou-se no dia 11 outubro;  

3 - Clube Ciência Viva – a ser trabalhado no âmbito do Plano Escola 23|24 Escola +;  

4 - Plano Nacional de Cinema - Dar continuidade ao trabalho desenvolvido nos anos letivos anteriores e integrar as 

dinâmicas no planeamento curricular das turmas, no âmbito do Plano Escolas +23|24;  

5 - Programa ERASMUS+ - K1- Escolar e Vocacional (escola certificada) - está a decorrer o processo de candidatura 

de alunos e Pessoal Docente e Não Docente;  

6 - Desporto Escolar – a ser desenvolvido no âmbito do Plano 23|24 Escola + - De Comunidade e Sobre Rodas para 

além das modalidades desportivas de Futsal e Voleibol;   

7 - Projeto UAARE – 37 alunos (14 alunos novos) distribuídos por 5 turmas do 10º ano, 6 turmas do 11º ano e 6 

turmas do 12º ano. Modalidades: Futebol, Andebol, Voleibol, Karaté, Ginástica Artística, Karting, Enduro, 

(motocross), Xadrez, Kempo. Ao longo do ano o nº de alunos e modalidades podem sofrer alterações;  

8 - Clube Europeu Martins Sarmento – A ser trabalhado no âmbito do GPDE;  

9 - Programa A Empresa da Junior Achievement Portugal: 4 turmas do 2º ano dos cursos profissionais estão no 

programa; 

10 - “Os Originais” projeto de empreendedorismo social – Trabalho de articulação com a CIM do AVE; 

v) A Associação de Estudantes para o ano letivo 2023/2024 – tomou posse no dia 17 de novembro e já se encontra a 

desenvolver o seu Plano de Atividades;  

  
   

 

 



 

vi) A ESMS foi a vencedora do 2º Torneio de Retórica interescolas, a nível do concelho, promovido pela Associação 

Artística Vimaranense em parceria com a Câmara Municipal, com os alunos do 12º com a turma 12º LH1. A final teve 

lugar no dia 8 de novembro, no Teatro Jordão entre a ESMS e a Escola Secundária das Taipas. A 3ª edição do Torneio 

de Retórica ESMS teve início no próximo dia 29 novembro, 10h, na Sala de Estudo, com o sorteio dos temas, posições 

e turmas. Para este sorteio foram convidadas as equipas inscritas (todas as turmas do 11º ano, 20 = 16 CCH + 4 CP). A 

1ª fase de debates irá decorrer de 8 a 12 janeiro 2024;  

vii) Conselho EcoEscola – realizou-se no dia 22 de novembro, a reunião do conselho ecoescolas com a presença de 

delegados de turma do 10º 11º e 12º anos onde se elaborou o plano de ação para o presente ano letivo; v) Nos dias 14 e 

15 de dezembro realizaram-se os Torneios Solidários. Os bens angariados foram entregues à União de Juntas de Oliveira 

do Castelo, São Paio e São Sebastião. Este ano a Casa da Juventude de Guimarães esteve também envolvida nesta 

iniciativa;  

viii) Foi atribuída à ESMS o prémio da Câmara Municipal de Guimarães Melhor Carro das Maçãzinhas 2023 – 1º prémio. 

Agradecemos à Professora Corália Moreira e aos alunos do 12º AV2 pelo projeto desenvolvido. No momento da entrega 

de prémios, realizado em sessão solene no Salão Nobre da Câmara Municipal, foi realçado o facto de ter sido visível o 

envolvimento dos alunos na construção do carro;  

ix) Parlamento dos Jovens 2024 - A ESMS está inscrita no Projeto. As professoras responsáveis pelo projeto na escola 

são as colegas Rosa Proença e Susana Brito. Esta 29ª edição está subordinada ao tema: “Viver ABRIL na Educação: 

caminhos para uma escola plural e participativa”. Este projeto desenvolve-se em 3 fases. Neste momento a escola 

encontra-se a desenvolver os procedimentos referentes à 1º fase. A comissão eleitoral foi constituída no respeito pelo 

regimento do projeto e o processo eleitoral está em curso com a formação de 5 listas candidatas à eleição de deputados 

à Sessão Escolar: Lista A (alunos do 10º CT5); Lista B (alunos do 10ºLH5 e LH2); Lista C (alunos do 10º LH3); Lista 

D (alunos do 10º SE3) e Lista E (alunos do 10º CT4). No dia 13, houve um debate com convidados de entidades locais. 

No dia 14 de dezembro teve início a campanha eleitoral que decorre até 15 de janeiro. No dia 15 de janeiro haverá um 

debate entre as diferentes listas para discussão das ideias a serem discutidas na Sessão Escolar. As eleições terão lugar 

no dia 17 de janeiro onde serão eleitos os 31 deputados dos 50 que se apresentam às eleições. A Sessão Escolar realiza-

se no dia 24 de janeiro. Nessa sessão será aprovado o Projeto de Recomendação da escola e serão eleitos os representantes 

à Sessão a nível distrital. Na 2ª fase – a decorrer entre os dias 26 de fevereiro e 19 de março de 2024 - realizam-se as 

Sessões Distritais, onde se reúnem os deputados que representam as escolas de cada distrito, para aprovar os Projetos de 

Recomendação a submeter à Sessão Nacional do Parlamento dos jovens e eleger os deputados que os vão representar 

nesta Sessão. 3ª fase – a decorrer nos dias 27 e 28 de maio de 2024 Sessão Nacional do Parlamento dos Jovens a realizar 

na Assembleia da República onde se reúnem os deputados jovens, a nível nacional, representando cada distrito ou região 

autónoma, na qual se aprova, após debate em Comissões e em Plenário, a Recomendação final sobre o tema daquela 

edição do Parlamento dos Jovens; 

x) No passado dia 15 de dezembro realizou-se a Ceia de Natal. O jantar foi confecionado pelos alunos do 2º ano do curso 

de Técnico de Restauração. A cobertura do evento esteve a cargo dos alunos do Curso de Técnico Multimédia e a 

decoração do espaço a cargo do Curso Técnico Comercial. Os professores da área tecnológica de cada curso orientaram 

os alunos no desenvolvimento das atividades; 

xi) A exemplo de anos anteriores, e no sentido de proporcionar oportunidades de orientação vocacional para os alunos 

dos 11.º e 12.º anos, a nossa escola vai participar no Projeto Inspiring Future. A atividade vai desenvolver-se no dia 9 de 

maio de 2024;  



 

xii) No dia 24 de novembro a Escola foi notificada, pela Senhora Inspetora-Geral da Educação e Ciência, Doutora Ariana 

Cosme, que iria ser alvo de Avaliação Externa entre os meses de janeiro e maio de 2024. Toda a informação em IGEC - 

Inspecção Geral da Educação e Ciência (mec.pt);  

xiii) Jornal O Pregão – os conselheiros foram convidados a enviar artigos para publicação para 

o.pregao@esmsarmento.pt.  

xiv) Os CTE (Centros Tecnológicos) a que a escola se candidatou não foram aprovados, pelo que a escola vai recorrer. 

Ponto dois - Aprovar o Relatório Anual de atividades 2022/ 2023 

- A Diretora apresentou o documento, referindo que este representa o trabalho realizado pelas diferentes estruturas da 

escola, quer em termos pedagógicos, quer em termos organizacionais. Mencionou os aspetos que são necessários 

melhorar, decorrentes dos constrangimentos identificados, o que permitiu tomar decisões orientadoras da ação 

organizacional, numa lógica de melhoria continua da escola. Colocado à discussão, foi aprovado por unanimidade.  

Ponto três – Apreciar o Relatório de Autoavaliação, 3º Período, 2022/ 2023. 

- Na apresentação do documento, a Diretora referiu que o relatório está dividido em três partes, parte I,  focada na 

avaliação interna das aprendizagens, parte II, que reflete os resultados da avaliação externa e parte III, que apresenta o 

grau de concretização do Plano de Ação Estratégica que engloba o trabalho dos departamentos curriculares e dos 

conselhos de turma. Mencionou, ainda, que este documento traduz objetivamente a realidade vivida e expressa nos 

diferentes instrumentos de análise apresentados, verificando-se uma perspetiva integrada e coerente entre os dados 

recolhidos nas diferentes dimensões e suportes, bem como a sua interpretação e articulação com os planos de ação 

organizacional. Colocado à discussão, foi apreciado positivamente. 

Ponto quatro – Aprovar o Relatório Final de Execução do Plano Anual de Atividades 2022/ 2023. 

- A Diretora apresentou o documento, referindo que o Plano Anual de Atividades (PAA) se destaca pela dinamização da 

comunidade escolar e pelo enriquecimento da formação global dos alunos, onde se verifica existir um maior 

envolvimento dos alunos nas diferentes etapas do processo: planificação, realização e avaliação das atividades, o que 

potencia o desenvolvimento de competências inscritas no perfil dos alunos, bem como aquelas que se inserem no âmbito 

da educação para a cidadania. Mencionou, também, que devem ser envidados esforços para aumentar o grau de 

envolvimento na consecução do PAA pela Associação de Pais, Encarregados de Educação e Associação de estudantes. 

Colocado à discussão, foi aprovado por unanimidade. 

Ponto cinco - Aprovar o Plano Anual de atividades para o ano 2023/ 2024. 

A Diretora apresentou o documento, referindo que as atividades que integram o PAA vão ao encontro das três linhas 

orientadoras que decorrem das prioridades do Projeto Educativo e que pretendem dar resposta às ações do Plano de Ação 

Estratégica que operacionalizam essas prioridades. Depois de apresentado, o documento foi aprovado por unanimidade. 

Ponto seis – Definir as linhas orientadoras para a elaboração do orçamento para o ano económico de 2024. 

- O Conselho definiu as linhas orientadoras para a elaboração do orçamento para o ano económico de 2024. 

Ponto sete - Outros assuntos.  

- Nada a referir. 

Ponto oito - Aprovar a ata em minuta. 

- Fez-se a leitura e a aprovação da ata em minuta.  

 

Escola Secundária Martins Sarmento, 21 de dezembro de 2023 

A Presidente do Conselho Geral, 

Frederica Sampaio 
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